



# MUNICIPALIDAD DE COPÁN RUINAS

Puerta Cultural de Honduras al Mundo



11 de diciembre de 2024

Copán Ruinas, Copán

**Para: Alexandra Michell Hernández Mayorga**

Oficial de Información Pública

**De: Perla Yaritza Sánchez Villeda**

Jefa de la Oficina Municipal de la Mujer

Asunto: Informe correspondiente al mes de noviembre 2024.

Estimada.

Por medio de la presente remito informe solicitado mensualmente correspondiente al mes de noviembre (01 al 30) de actividades de "Participación Ciudadana" ejecutadas por la Oficina Municipal de la Mujer (OMM), para ser incorporado en el Portal Único de Transparencia de la Municipalidad de Copán Ruinas.



Perla Yaritza Sánchez

Jefa de la Oficina Municipal de la Mujer

Municipalidad de Copán Ruinas





# MUNICIPALIDAD DE COPÁN RUINAS

Puerta Cultural de Honduras al Mundo



<b>AYUDA DE MEMORIA</b>		
<b>TEMA:</b> Plantar un árbol por cada víctima de violencia campaña No Hay Excusas Día Internacional den la Eliminación de la Violencia contra la mujer		
Fecha: Martes, 12 de Noviembre 2024	Inicio de la jornada: 8:00 am	Fin: 12:00 pm
Casco Urbano	Lugar: L a Pintada	Municipio: Copan Ruinas , Copan
Responsable de Ayuda de Memoria: Perla Sánchez		
Responsable de La Actividad: Municipalidad		
<ul style="list-style-type: none"> <li>• Honrar la memoria de las víctimas de violencia de género.</li> <li>• Concienciar a la comunidad sobre la necesidad de eliminar la violencia contra la mujer.</li> <li>• Promover acciones sostenibles a través de la reforestación.</li> </ul>		
Personas involucradas:		
	Nombre de la persona :	N. de celular:
1.	Perla Sanchez Oficina de la Mujer -	9794-7658





## ***Desarrollo de la jornada:***

La Municipalidad a través de la Oficina Municipal de la Mujer, el pasado 12 de noviembre, en el marco de 16 días de activismo por el Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer, se llevó a cabo en Copán Ruinas la campaña **"No Hay Excusas: Sembrando Vida en Memoria de las Víctimas"**. Esta actividad tuvo como objetivo honrar la memoria de las víctimas de violencia de género, sensibilizar a la comunidad y fomentar un compromiso colectivo para erradicar esta problemática.

El evento comenzó con un mensaje de bienvenida por parte de las autoridades locales, quienes destacaron la importancia de unir esfuerzos para eliminar la violencia de género; se plantaron un total de 200 árboles, cada uno representando a una víctima de violencia de género, participaron más de 100 mujeres, incluyendo la participación Militar Maya Chortí con el apoyo de la Unidad UMA. La actividad contó con la colaboración organizaciones sociales, grupos ambientalistas y voluntarios y los participantes asumieron el compromiso de cuidar los árboles plantados como símbolo de continuidad y responsabilidad colectiva.

La actividad fomentó una mayor participación de la comunidad en acciones futuras relacionadas con la igualdad de género y el cuidado del medio ambiente.

La campaña "No Hay Excusas" marcó un hito en Copán Ruinas al combinar la memoria de las víctimas con un mensaje de esperanza y acción. Este evento demostró que, como comunidad, podemos trabajar juntos para erradicar la violencia de género y construir un futuro lleno de respeto, igualdad y justicia.

El éxito de la campaña "No Hay Excusas" fue posible gracias al apoyo de: **Alcaldía de Copán Ruinas, Organizaciones sociales y ambientales, Red de Mujeres, Participantes que dedicaron su tiempo y esfuerzo a esta noble causa.**





# MUNICIPALIDAD DE COPÁN RUINAS

Puerta Cultural de Honduras al Mundo





# MUNICIPALIDAD DE COPÁN RUINAS

Puerta Cultural de Honduras al Mundo





# MUNICIPALIDAD DE COPÁN RUINAS

Puerta Cultural de Honduras al Mundo



<b>AYUDA DE MEMORIA</b>		
<b>TEMA: TALLER DE EMPODERAMIENTO ECONÓMICO</b>		
<b>CAMPAÑA "NO HAY EXCUSAS"</b>		
Fecha: Viernes , 15 de noviembre 2024	Inicio de la jornada: 8:00 am	Fin: 12:00 pm
La Pintada	Lugar: Campamento de UrbanPromise	Municipio: Copan Ruinas , Copan
Responsable de Ayuda de Memoria: Perla Sánchez		
Responsable de La Actividad: Municipalidad, ONU Mujeres, Plan Trifinio		
<p><b>Taller de Empoderamiento Económico</b> como parte de la Campaña "<b>No hay excusas</b>" en conmemoración del <b>Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer</b> es una forma simbólica y poderosa de recordar a las mujeres que han sufrido violencia y, a la vez, crear conciencia sobre la importancia de erradicar esta problemática.</p>		
Personas involucradas:		
	Nombre de la persona :	N. de celular:
1.	Perla Sánchez Oficina de la Mujer -	9794-7658
2.	Magdalena Pérez –ONU Mujeres	9356-3242
3.	María Fernanda Welchez –Plan Trifinio	9878-4604





## ***Desarrollo de la jornada:***

La Municipalidad a través de la Oficina Municipal de la Mujer el pasado 15 de noviembre en el marco de 16 días de activismo por el Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer, se llevó a cabo el **Taller de Empoderamiento Económico** en la comunidad de La Pintada, Copán Ruinas, como parte de la campaña "**No Hay Excusas**". El evento tuvo como objetivo principal brindar a las participantes herramientas prácticas para mejorar su autonomía económica, entendida como una estrategia clave para prevenir y superar la violencia de género. Contó con la participación activa de 30 mujeres, quienes manifestaron gran interés en aprender y aplicar los conocimientos impartidos.

Durante la jornada, se abordaron temas fundamentales como el ahorro, la planificación financiera y la priorización de gastos. A través de ejemplos prácticos y ejercicios grupales, las participantes comprendieron la importancia de estructurar un presupuesto familiar y gestionar sus recursos de manera efectiva. Este módulo inicial generó un ambiente reflexivo, donde las asistentes compartieron experiencias personales y retos financieros comunes en la comunidad.

Para cerrar el taller, se realizó una dinámica de reflexión en la que las mujeres compartieron sus aprendizajes y sus compromisos personales. Muchas destacaron que el taller no solo les proporcionó conocimientos útiles, sino que también reforzó su confianza y motivación para iniciar o fortalecer proyectos propios. Además, se discutió la importancia de formar redes de apoyo entre las participantes, promoviendo la colaboración y el intercambio de recursos.

Este evento reafirma el compromiso con la igualdad de género y la transformación económica en las comunidades de Copán Ruinas.

El éxito de la campaña "**No Hay Excusas**" fue posible gracias al apoyo de: **Alcaldía de Copán Ruinas, Plan Trifinio, ONU Mujeres, Red de Mujeres, UrbanPromise y Participantes que dedicaron su tiempo y esfuerzo a esta noble causa.**





# MUNICIPALIDAD DE COPÁN RUINAS

Puerta Cultural de Honduras al Mundo





# MUNICIPALIDAD DE COPÁN RUINAS

Puerta Cultural de Honduras al Mundo





# MUNICIPALIDAD DE COPÁN RUINAS

Puerta Cultural de Honduras al Mundo



<b>AYUDA DE MEMORIA</b>		
<b>TEMA:</b> Reestructuración de la Red Municipal de Mujeres con la Campaña NO HAY EXCUSAS Día internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer 25 Noviembre		
Fecha: Jueves , 21 de noviembre 2024	Inicio de la jornada: 8:00 am	Fin: 12:00 pm
Casco Urbano	Lugar: Salón POPOL NAH	Municipio: Copan Ruinas , Copan
Responsable de Ayuda de Memoria: Perla Sánchez		
Responsable de La Actividad: Municipalidad		
Optimizar los recursos, la coordinación interinstitucional y las acciones de la Red Municipal de Mujeres, para ofrecer una atención integral, rápida y eficaz a las mujeres víctimas de violencia en Copán Ruinas.		
Personas involucradas:		
	Nombre de la persona :	N. de celular:
1.	Perla Sánchez Oficina de la Mujer -	9794-7658





## ***Desarrollo de la jornada:***

La Municipalidad a través de la Oficina Municipal de la Mujer, la actividad de **Elección de la Red Municipal de Mujeres de Copán Ruinas** tuvo lugar el día 21 de noviembre, en el salón municipal POPOL NAH; Este evento reunió a mujeres de diversas comunidades del municipio con el objetivo de fortalecer su participación en la toma de decisiones y garantizar una representación inclusiva en la red para el período 2024-2026.

El evento dio inicio con el registro de las asistentes, lo que permitió documentar la participación de mujeres provenientes tanto de áreas urbanas como rurales. Este paso fue crucial para garantizar la representación equitativa de todas las comunidades. Seguidamente, Vice Alcaldesa Doctora Susana Castejón ofreció palabras de bienvenida, destacando la importancia del trabajo colectivo para lograr un impacto positivo en la vida de las mujeres y en el desarrollo del municipio.

Durante la primera parte del evento, se presentó una reseña de los logros de la Red Municipal de Mujeres en el período 2022-2024. Entre los aspectos destacados se mencionaron las capacitaciones realizadas, los proyectos comunitarios implementados y las alianzas estratégicas con diferentes instituciones. Estos resultados sirvieron de motivación para las nuevas participantes y reafirmaron la relevancia de la red como un espacio de empoderamiento femenino.

A continuación, se dio paso al proceso electoral. Se explicaron las reglas y el mecanismo de votación, enfatizando la transparencia y la equidad. Las candidatas interesadas presentaron sus propuestas, las cuales abordaron temas clave como el liderazgo, la prevención de la violencia de género, y el desarrollo económico de las mujeres. Este espacio permitió a las asistentes conocer las ideas de las postulantes y reflexionar sobre la importancia de elegir lideresas comprometidas y capacitadas.

El proceso de votación se llevó a cabo de manera ordenada y democrática. Un comité encargado supervisó el conteo de los votos en presencia de las participantes, garantizando así la transparencia y legitimidad del proceso. Finalmente, se anunciaron los resultados, proclamando a las nuevas representantes electas, quienes asumieron el compromiso de liderar la red durante los próximos dos años.

La actividad concluyó con un momento de reflexión y agradecimiento. Las nuevas líderes compartieron mensajes de motivación y compromiso, destacando la importancia de trabajar en equipo para lograr un impacto significativo en las comunidades de Copán Ruinas. Además, las asistentes disfrutaron de un refrigerio, lo que facilitó un espacio de convivencia y fortalecimiento de los lazos entre las participantes.

Este evento no solo cumplió con su propósito principal de elegir a las representantes de la red, sino que también reafirmó el compromiso de las mujeres de Copán Ruinas de ser agentes de cambio en sus comunidades. La jornada dejó en claro que la organización, el liderazgo y la participación activa son esenciales para construir un futuro más inclusivo, equitativo y justo para todas.





# MUNICIPALIDAD DE COPÁN RUINAS

Puerta Cultural de Honduras al Mundo





# MUNICIPALIDAD DE COPÁN RUINAS

Puerta Cultural de Honduras al Mundo





# MUNICIPALIDAD DE COPÁN RUINAS

Puerta Cultural de Honduras al Mundo





# MUNICIPALIDAD DE COPÁN RUINAS

Puerta Cultural de Honduras al Mundo



<b>AYUDA DE MEMORIA</b>		
<b>TEMA:</b> Campaña NO HAY EXCUSAS Día internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer 25 Noviembre		
Fecha: Lunes , 25 de noviembre 2024	Inicio de la jornada: 8:00 am	Fin: 12:00 pm
Casco Urbano	Lugar: Salón POPOL NAH	Municipio: Copan Ruinas , Copan
Responsable de Ayuda de Memoria: Perla Sánchez		
Responsable de La Actividad: Municipalidad		
Sensibilizar a la comunidad local sobre la gravedad de la violencia de género, promover una cultura de rechazo absoluto a cualquier tipo de violencia contra las mujeres y niñas, y fortalecer los mecanismos de denuncia y apoyo a las víctimas, con el fin de erradicar la violencia de género y garantizar que ninguna mujer viva en miedo ni en silencio.		
Personas involucradas:		
	Nombre de la persona :	N. de celular:
1.	Perla Sánchez Oficina de la Mujer -	9794-7658
2.	Magdalena Pérez –ONU Mujeres	9356-3242
3.	Abogada Carledy Sandoval	9886-3115
4.	María Fernanda Welchez –Plan Trifinio	9878-4604





## ***Desarrollo de la jornada:***

La Municipalidad a través de la Oficina Municipal de la Mujer, la campaña "**No Hay Excusas**" se desarrolla en el marco de los **16 Días de Activismo contra la Violencia de Género**, que se celebran del (25 de noviembre al 10 de diciembre) en este caso se conmemora del 12 de noviembre al 25 de noviembre realizando el cierre la campaña **NO HAY EXCUSAS** el 25 de noviembre Día Internacional de la eliminación de la violencia contra la mujer. Esta iniciativa tiene como objetivo principal sensibilizar a la población de Copán Ruinas sobre la necesidad de erradicar todas las formas de violencia contra las mujeres, promoviendo acción colectiva y empoderamiento.

Entre las actividades destacadas de la campaña se encuentra la plantación de árboles en memoria de las víctimas de violencia, un acto simbólico que busca honrar su memoria mientras se promueve la sostenibilidad ambiental. Estas actividades se llevarán a cabo en espacios públicos significativos, fomentando la participación comunitaria.

Asimismo, se realizarán talleres de empoderamiento económico enfocados en brindar herramientas prácticas a las mujeres para fortalecer su independencia financiera. Estos talleres incluirán temas como emprendimiento, educación financiera y elaboración de productos locales, fortaleciendo su capacidad para generar ingresos propios.

Finalmente, se brindarán servicios directos como asesoramiento legal gratuito y apoyo psicológico para mujeres que enfrentan situaciones de violencia. Estas intervenciones buscan ofrecer soluciones concretas y acompañamiento a quienes más lo necesitan. La colaboración de instituciones locales, artistas, centros educativos y organizaciones comunitarias es clave para el éxito de esta iniciativa.

El éxito de la campaña "**No Hay Excusas**" fue posible gracias al apoyo de: **Alcaldía de Copán Ruinas, Plan Trifinio, ONU Mujeres, Red de Mujeres.**





# MUNICIPALIDAD DE COPÁN RUINAS

Puerta Cultural de Honduras al Mundo





# MUNICIPALIDAD DE COPÁN RUINAS

Puerta Cultural de Honduras al Mundo





# MUNICIPALIDAD DE COPÁN RUINAS

Puerta Cultural de Honduras al Mundo

